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Минэкономразвития РФ в пятницу внесло в кабмин проект основных направ-
лений деятельности правительства (ОНДП), который включает предложения 
по улучшению делового климата; документ должен стать программой струк-
турных реформ, которые не попали в антикризисный план, рассчитанный на 
2015 год, пишет в понедельник газета "Ведомости" со ссылкой на двух феде-
ральных чиновников. В документе министерство обещает малому бизнесу 
оставить его в покое: воздерживаться от любого усложнения регулирования и 
на период преодоления кризисных явлений в экономике установить мораторий 
на проверки малых предпринимателей с положительной историей проверок, пи-
шет газета.

17.02.2015 г.  -7, малооблачно
18.02.2015 г.  - 5, ясно

Погода в Ингушетии
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Владикавказ 

ФК "Алания" подал в суд заявление о банкротстве
Владикавказский футбольный клуб "Алания" обратился в суд с заявлением о банкротстве. 

Заявление оставлено без движения до 3 марта. Как сообщал "Кавказский узел", руководство 
владикавказской "Алании" заявляло о финансовых трудностях клуба, отмечая, что в феврале 
текущего года его общая задолженность превышала миллиард рублей.10 февраля наблюда-
тельный совет "Алании" принял решение о снятии команды с участия в чемпионате России по 
футболу и прекращении деятельности клуба как юридического лица в связи с фактическим 
его банкротством. 21 февраля члены Правительства Северной Осетии приняли решение о 
ликвидации клуба "Алания", и он был исключен из Российского футбольного союза. В за-
явлении о банкротстве говорится о наличии у должника имущества общей стоимостью 178,9 
миллиона рублей. "Заявление клуба "Алания" о признании его банкротом оставлено без дви-
жения до 3 марта", - цитирует представителя Арбитражного суда Северной Осетии РИА "Но-
вости". "Алания" выступала в высшем российском дивизионе с 1992 по 2005 год, а также в 
сезонах - 2010 и 2012/13. В 1995-м она стала чемпионом страны, отмечает "Спорт-Экспресс".

Грозный

СМИ Чечни вышли на первое место по РФ 
по росту подписных тиражей

ФГУП «Почта России» подвела итоги подписной кампании на первое полугодие 2015 года. 
Согласно официальным данным почтового оператора, падение подписных тиражей состави-
ло 22% по сравнению с результатами первого полугодия 2014 года. При этом оборот рынка 
в подписных ценах снизился на 4,3%. По оценкам экспертов рынка, в большинстве регионов 
России подписные тиражи сократились на 35-40%. На этом фоне региональные издатели об-
ращаются в государственные и общественные организации с просьбой прекратить рост по-
чтовых тарифов на прием и доставку подписки. По консолидированным данным ФГУП «Почта 
России», рост подписных тиражей отмечен лишь в трех регионах — Чеченской Республике 
(рост на 4,3% относительно результатов подписки на первое полугодие 2014 года), Липецкой 
области (рост на 2,3%) и Республике Дагестан (рост на 0,2%). На прошлогоднем уровне со-
хранились тиражи в Республике Ингушетия. В остальных регионах страны отмечено сниже-
ние тиражей — от 0,4 до 46,7%. Большинство экспертов медиарынка указывают в качестве 
главной причины кризиса подписки на газеты и журналы рост почтовых тарифов на прием и 
доставку подписки, значительно превышающий темпы инфляции: на 15% весной 2013 года 
и  в 2,5-3 раза весной 2014 года. Руководство почтового оператора планирует их дальнейший 
рост. Тем значительнее опыт издателей, успешно запускающих новые проекты.

Махачкала

Дагестанские дети грамотнее учителей! 
Дагестанские учителя написали ЕГЭ хуже, чем дети. То ли приказ глушить телефоны 

во время проведения ЕГЭ лишил шпаргалок только их, то ли учителя, по своей приро-
де, боятся любых проверок, так сильно, что забывают свои дисциплины – неизвестно. 

Но их оценки заставили краснеть далеко не одного директора школы. Такой вот неожидан-
ный результат показало исследование, что провело Министерство образования в Республике 
Дагестан. С чего все началось? Премьер-министр Дмитрий Медведев отметил для широкой 
общественности, что идет фантастическое улучшение организации ЕГЭ в Дагестане. В то же 
время Президент республики Рамазан Абдулатипов решил обратить внимание на уровень 
подготовки преподавательского состава и, при необходимости, его повышать. Медведев за-
метил, что, когда в СМИ разгоралась очередная критика ЕГЭ, то самые крупные камни всегда 
летели в дагестанский огород. Дескать, если везде плохо, то в Дагестане еще хуже. Ему по-
нравилось, что Глава Дагестана решил уделить больше внимания учителям маленькой, но 
очень гордой республики. Абдулатипов отметил, что за прошлый год в Дагестане сменились 
все председатели экзаменационных комиссий, а также 4/5 глав предметных комиссий. Кроме 
того, начиная с этого экзаменационного сезона, обеспечивается более строгое наблюдение 
в местах проведения ЕГЭ. Больше всего беспокоит Рамазана Абдулатипова подготовка пре-
подавательского состава школ. Когда в республике, в ходе ЕГЭ, была заодно проведена и 
аттестация учителей, ее результаты поразили всех. Оказалось, что учителя сдали ЕГЭ ничуть 
не лучше детей, а в некоторых моментах – даже хуже. После такого результата остается от-
крытым только один вопрос – а кто детей-то учил? Интернет?

Нальчик

 В Нальчике на базе университета создан педагогический 
институт

Решением ученого совета Кабардино-Балкарского госуниверситета (КБГУ) создано 
новое учебное подразделение – педагогический институт. В институте планируется 
осуществлять не только обучение, но и вести научные исследования в области педа-
гогики.

Пединститут создается на базе уже работающего в структуре университета педагогическо-
го колледжа с объединением его с педагогическим факультетом вуза."Объединив педагогиче-
ский факультет и педагогический колледж, мы в будущем увидим формирование учебно-на-
учной базы. Планируем расширение образовательных программ за счет тех, что разработаны 
КБГУ. Также будем внедрять учебные программы на уровнях среднего профессионального 
образования, высшего образования (бакалавриат) и высшего образования (магистратура)", 
- рассказал 12 февраля проректор КБГУ по учебной работе Артур Кажаров. По его словам, 
институт будет вести научные исследования в области педагогики, в нем будут также созда-
ны все условия для активной внеучебной деятельности. С созданием педагогического ин-
ститута КБГУ реализует общую тенденцию укрупнения учебных подразделений в системе 
высшего образования, передает РИА "Кабардино-Балкария". В университете уже работают 
социально-гуманитарный институт, институт филологии, институт  делового администриро-
вания, маркетинга и туризма, институт права, экономики и финансов и институт информатики 
и управления. Педагогический факультет университета готовит учителей начальных классов, 
организаторов-методистов дошкольного образования, учителей технологии и предпринима-
тельства, бакалавров педагогики, технологического образования, педагогического образова-
ния, магистров. 

Ставрополь

Жители Ставропольского края начали больше покупать 
алкоголь 

В прошлом году ставропольцы потратили на спиртное 12,9 миллиарда рублей. В 2014 году 
в Ставропольском крае среднее потребление алкоголя увеличилось с 6,1 до 6,3 литров ус-
ловного спирта на одного человека. По сообщению пресс-службы Ставропольстата, при этом 
в крае уменьшилось производство алкогольной продукции. В прошлом году спиртного кроме 
пива на Ставрополье было произведено более 10 миллионов декалитров (100 миллионов ли-
тров), пива – 3,9 миллиона декалитров, сокращение составило 5,2% и 6,7% соответственно. 
Было отмечено также, что отпускные цены на алкоголь в минувшем году увеличились от 2,2% 
на коньяк, до 18,3% на водку, но их потребление все равно выросло. Жители Ставропольского 
края потратили на спиртное 12,9 миллиарда рублей, на 32,2% больше уровня предыдущего 
года. Отметим, что в общей сложности в пересчете на чистый спирт жители края употребили 
1,8 млн декалитров, что на 3,2% выше показателя 2013 года.

Собрал  С. СултаНОВ

В прошедшую суббо-
ту в  Малом зале Админи-
страции Главы республики 
состоялась традиционная 
встреча с  вынужденными 
переселенцами из Приго-
родного района Северной 
Осетии, вернувшимися  в 
свои подворья и прожива-
ющими там. 

Глава Ингушетии 
Ю.Евкуров, хорошо зная 
положение дел в населен-
ных пунктах, откуда при-
ехали наши соплеменники, 
ответил на все наболев-
шие вопросы участников 
встречи. 

Основная задача сегод-
няшнего дня – это интегра-
ция ингушей, вернувшихся 
в места своего историче-
ского проживания в соци-
ально-экономическую и 
общественно-политиче-
скую жизнь Северной Осе-
тии, откуда они выпали 22 
года назад. 

Представители населен-
ных пунктов  Пригородного 
района  задавали Главе ре-
спублики самые актуальные 
и важные, на их скромный 
взгляд, вопросы по суще-
ствующим проблемам.  Это  
морально-нравственное 
воспитание молодёжи, тру-
доустройство населения, 
строительство спортивных 
и дошкольных учрежде-
ний,  острая нехватка авто-
транспорта для проезда в 
Ингушетию и обратно всех, 
кто учится и работает здесь 
(а таковых - подавляющее 
большинство) и многие дру-
гие. 

Жители посёлка Дачное 
(Яндиево), например, попро-
сили Главу республики вы-
делить им дополнительный 
рейс, так как из-за  большого 
потока  пассажиров автобу-
сы перегружены, и многие из 
них едут в крайне стеснен-
ных условиях или не могут 
вовремя добраться до места 
назначения. 

На второй день по по-
ручению Главы Ингушетии 
участвовавший во встрече  
министр по внешним связям, 
национальной политике, пе-

чати и  информации Руслан 
Хаутиев вместе с руководи-
телем республиканского ав-
тотранспортного пассажир-
ского предприятия Якубом 
Чумаковым сам проехал на 
рейсовом автобусе по марш-
руту Назрань - Дачное, чтобы 
изучить проблему и принять 
приемлемое решение. В том, 
что задача будет решена, со-
мневаться не приходится.  

Кроме того, Глава Ин-
гушетии указал Р.Хаутиеву 
на необходимость один раз 
в месяц организовывать 
встречу жителей Пригород-
ного района ингушской наци-
ональности с главами мест-
ных администраций. Такая 
же потребность и во встре-
чах на уровне властей двух 
республик. На них, по мне-
нию Главы региона, жители 
населенных пунктов Приго-
родного  района смогут рас-
сказать о своих проблемах 
по мере поступления и опе-
ративно решать их. В после-
дующем будет разработан 
план совместных действий 
с руководством Осетии для 
возможности их решения. 

Внимательно выслушан-
ные участники встречи полу-
чили исчерпывающие отве-
ты,  по некоторым вопросам 
были даны поручения руко-
водителям ответственных 
ведомств, а часть обраще-
ний тут же получила свое 
решение. 

Наш корреспондент по 
телефону связался с участ-
никами встречи Назиром До-
схоевым и Гириханом Пати-
евым, которые подтвердили 
высокую эффективность от 
проведенной встречи и бла-
годарность, прозвучавшую в 
адрес Юнус-Бека Евкурова 
от всех участников беседы 
за оказанное внимание, и 
отметили, что власти Ингу-
шетии всегда оказывали и 
оказывают им помощь и под-
держку.

На встрече присутствова-
ли помощник – советник по 
религиозным вопросам Ха-
рон Торшхоев, руководитель 
ФМС Магомед Батаев.

С. СултаНОВ

 Жители Пригородного 
района встретились 
с Главой Ингушетии  

ОБРАщЕНИЕ 
Главы Ингушетии в связи с началом 

Декады ингушского языка
Уважаемые жители Республики Ингушетия!

Сегодня в Республике Ингушетия началась Декада ингушского языка.
Для каждой нации родной язык - это дар, который бережно передается из поколения 

в поколение. Родной язык формирует культуру мышления и национальный характер. 
Поэтому проведение декады ингушского языка в республике играет огромное значение 
в сохранении, изучении и развитии родного языка и литературы.

Уверен, что мероприятия, которые пройдут в рамках декады в республике, будут 
способствовать совершенствованию культуры речи ингушского языка, формированию 
духовной культуры и развитию интереса ингушской молодёжи к творчеству поэтов и 
писателей Ингушетии.

Искренне поздравляю всех вас с началом Декады родного языка.
Пусть родное слово, как и родная земля, как и прочные семейные корни, всегда по-

могает и придает вам сил и вдохновения для новых успехов и выдающихся дел!

Глава Республики Ингушетия    Ю.Б. ЕВКУРОВ

Новую рабочую неделю Глава Ингу-
шетии Юнус-Бек Евкуров начал с утрен-
него совещания. В начале встречи Глава 
Ингушетии заслушал доклад зам. мини-
стра финансов Багаудина Халухаева о 
ситуации по выдаче заработной платы. 
По его словам, некоторые министерства 
и ведомства до сих пор не получили зар-
плату по причине несвоевременного пе-
ревода денежных средств на счета.

Юнус-Бек Евкуров высказал замечания в 
адрес премьер - министра Абубакара Маль-
сагова и руководства Минфина за слабый 
контроль и обязал в течение двух дней до-
ложить об исполнении поручения. Он также 
потребовал разобраться, по чьей вине про-
изошла задержка денежных средств, а вино-
вников привлечь к административному нака-
занию, вплоть до увольнения. Недоумение у 
Главы региона вызвал ответ вице-премьера 
Лейлы Гадаборшевой о том, что весь Аппа-
рат Правительства уже получил зарплату. 
«Впредь я запрещаю выдавать зарплату чи-
новникам, не погасив задолженность перед 
работниками бюджетной сферы», - подчер-
кнул Юнус-Бек Евкуров.

Далее участники совещания обсудили 
ряд вопросов, касающихся состояния кон-

троля и исполнения поручений Главы ре-
спублики, а также план обеспечения устой-
чивого развития экономики региона. По 
информации начальника отдела контроля 
Станислава Слободчикова, за период с 9 по 
16 февраля на контроле находилось 78 по-
ручений. Все они исполнены. Руководитель 
региона призвал ответственных чиновников 
держать поручения на особом контроле и 
соблюдать сроки их исполнения.

Министр экономики Бексултан Бузурта-
нов представил концепцию Министерства 
экономики по реализации антикризисного 
плана. Юнус-Бек Евкуров сделал ряд за-
мечаний по некоторым пунктам и поручил 
руководителю Минэкономики еженедельно 
готовить доклад, в котором обозначать клю-
чевые моменты. Он также указал на необхо-
димость ускорить темпы работы с муници-
палитетами.

Подводя итоги совещания, Глава респу-
блики указал сотрудникам Администрации 
Главы РИ и Правительства, кабинетам ми-
нистров, главам администраций городов и 
районов республики на необходимость се-
рьёзного отношения к своим обязанностям 
на вверенных им участкам.

Пресс-служба Главы РИ

Юнус-Бек Евкуров высказал 
замечания Правительству РИ 
за задержку заработной платы 
бюджетникам за январь 2015 г.

Глава республики вы-
разил недовольство 
темпами реконструкции 
здания исламского универ-
ситета и благоустройства 
прилегающей территории. 
Свои критические замеча-
ния руководитель региона 
высказал в ходе посеще-
ния учебного заведения, 
расположенного в Малго-
беке. По словам Юнус-Бека 
Евкурова, строительный 
процесс необоснованно 
затягивается, много наре-
каний у Главы Ингушетии 
вызвали и облицовочные 
работы, которые выпол-
нены некачественно и на-
спех, эти недочёты можно 
было заметить невоору-
женным глазом.

Кроме того, несмотря на 
то, что в прошлом году были 
обозначены конкретные сро-
ки, вокруг здания до сих пор 
не установлены камеры ви-
деонаблюдения, строители 
даже не приступили к воз-
ведению спортивного зала и 
учебного корпуса. В связи с 
этим руководитель региона 
поручил врио министра стро-
ительства Мустафе Буруже-
ву провести служебную про-
верку с целью установления 
причин затягивания процес-
са и круга лиц, допустивших 
эти нарушения. В адрес Мин-

строя прозвучали указания в 
недельный срок представить 
свои предложения по строи-
тельству ряда зданий на тер-
ритории университета.

Напомним, Ингушский ис-
ламский университет имени 
Хаматхана-хаджи Барзиева 
основан на базе бывшего ме-
дресе в 2007 году. Государ-
ственную аккредитацию вуз 
получил в 2012 г. при под-
держке руководства респу-
блики и муфтията. Универси-
тет рассчитан на 70 человек. 
Для иногородних студентов 
здесь предусмотрено обще-
житие.

В преподавательский со-
став ИИУ входят авторитет-
ные богословы Ингушетии, 
работники ДУМ, имамы, 
выпускники престижных ис-
ламских вузов. Студенты 
активно участвуют в обще-
ственной жизни, конкурсах, 
олимпиадах, семинарах, фо-
румах, проходящих как в ре-
спублике, так и за ее преде-
лами. Каждый раз учащиеся 
занимают призовые места на 
Всероссийской олимпиаде 
студентов исламских учеб-
ных заведений. По окончании 
университета выпускники по-
лучают диплом по специаль-
ности «Служитель культа» по 
направлению «Подготовка 
служителей и религиозно-
го персонала и исламского 

вероисповедания». Первый 
выпуск здесь состоялся в ав-
густе минувшего года.

Далее Глава Ингушетии 
посетил площадки, где удар-
ными темпами ведется стро-
ительство жилья для пере-
селения свыше 100 семей, 
проживающих в аварийных 
многоквартирных домах. В 
ходе беседы с руководите-
лем субъекта подрядчики 
сообщили, что с финанси-
рованием и обеспечением 
необходимым стройматери-
алом проблем не возникает. 
Зарплата рабочим выплачи-
вается своевременно. Рабо-
ты по возведению квартир 
предполагается завершить 
досрочно. Собственники 
справят новоселье не к кон-
цу года, как планировалось, 
а уже этим летом. Ю. Евку-
ров дал поручения город-
ским властям рассмотреть 
возможность открыть в под-
вальных помещениях швей-
ные цеха, салоны, магазины, 
тренажерные залы. При пе-
редаче подвалов в частные 
руки предпочтение нужно 
отдавать жильцам квартир, 
которые готовы организовать 
бизнес, создать рабочие ме-
ста и поддерживать чистоту 
и порядок в выделенных по-
мещениях. В ходе поездки в 
Малгобек Глава республики 
навестил отца имама-хатыба 

центральной мечети Ибраги-
ма Батырова Абукара Баты-
рова. Ю. Евкуров справился 
о здоровье почтенного стар-
ца, пожелал ему долгих лет 
жизни и всего наилучшего.

Последним пунктом про-
граммы рабочей поездки 
руководителя региона стал 
спортивный комплекс в На-
зрани, где проходил финал 
школьной баскетбольной 
лиги "КЭС-БАСКЕТ". В со-
ревнованиях, которые впер-
вые проходят в республике, 
принимали участие 4 коман-
ды из Назрани, Малгобека, 
селения Майское и Карабу-
лака. За победу в финаль-
ной части поборолись юные 
баскетболисты из города во-

инской славы и назрановцы. 
Победителям организаторы 
состязаний, представители 
Всероссийской спортивной 
организации "КЭС-БАСКЕТ" 
вручили Кубки и медали. 
Глава Ингушетии поблаго-
дарил гостей за приезд в 
республику и организацию 
спортивного праздника. Ру-
ководитель субъекта пору-
чил муниципальным властям 
и Министерству по физиче-
ской культуре и спорту орга-
низовать для них экскурсию 
по главным достопримеча-
тельностям республики и 
оказывать всяческое содей-
ствие в развитии баскетболь-
ного движения в регионе.

Собственники справят новоселье уже летом
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Сельское хозяйство

На прошлой неделе де-
легация, представлявшая  
Республику Ингушетия  на 
IX съезде Федерации неза-
висимых профсоюзов Рос-
сии, вернулась  домой.

Делегатом от Ингушетии 
был председатель   объ-
единений профсоюзов РИ 
Закри   Мамилов, который 
также является сопред-
седателем регионального 
штаба Народного фронта.   
Приглашенными на съезд 
были   председатель про-
фсоюзов  госучреждений  
РИ и эксперт рабочей груп-
пы ОНФ «Качество жиз-
ни»  Аламбек Джандигов и 
председатель профсоюзов 
здравоохранения РИ Фати-
ма Барханоева.

Участники съезда, кото-
рые представляли  более 
чем 21 миллион членов про-
фсоюзов из всех уголков 
страны, рассмотрели отчет 
Генерального Совета ФНПР 
о деятельности по выпол-
нению решений VIII съезда 
ФНПР, стратегии и тактике 
дальнейших действий ФНПР, 
ее членских организаций по 
защите трудовых прав и со-
циально-экономических ин-
тересов членов профсоюзов 
и ряд других вопросов.

Мы встретились с Закри  
Исаевичем, и он поделился 
своими впечатлениями.

- Съезд проходил в дело-
вой конструктивной обста-
новке, - отметил он. - С докла-
дом о работе Генсовета  за 
прошедшие 5 лет выступил 
председатель ФНПР Михаил 
Викторович Шмаков. Доклад 
был короткий,  но весьма 
содержательный. Была под-
вергнута серьезной критике 
обстановка экономического 
и социального развития в 
стране,  заострены вопросы 
социальной обеспеченности 
трудовых коллективов, защи-
та трудового человека. Все 
стороны профсоюзной  де-
ятельности были освещены 
и проблемные вопросы ярко 
обозначены.

Также перед нами  вы-
ступил Президент  страны 
Владимир Владимирович 
Путин, который  отметил с 
положительной стороны со-
держание доклада  Шма-
кова. Он подтвердил, что 
профсоюзы на сегодняшний 
день самая многочисленная 
и самая дееспособная струк-
тура, которая стоит на защи-
те трудовых прав человека, 
защите его прав и гарантий. 
Глава государства выразил 
уверенность, что профсоюзы 

в своей работе будут идти по 
нарастающей,  стоящие про-
блемы будут решаться. Он 
отметил значимость профсо-
юзной организации  в созда-
нии здорового общероссий-
ского общества.

 Я лично воспринял его 
выступление    как посыл, как  
карт-бланш для того, чтобы 
наша  организация работала 
на качественно  более высо-
ком уровне и во главу угла 
ставился вопрос защиты тру-
дового человека.

На съезде было принято 
26 резолюций по  различным  
направлениям. Люди откры-
то высказывали свое мне-
ние. В итоге приняли реше-
ние, которое удовлетворило 
и профсоюзный актив,  меж-
профсоюзное составляющее 
и отраслевые профсоюзы.

Меня  вновь избрали в 
состав Генерального совета 
ФНПР.  На заседании Гене-
рального совета от имени 
Главы РИ  я вручил Шмакову 
почетную грамоту, которую 
он принял с благодарностью. 
Надо отметить, что в своем 
выступлении Михаил Вик-
торович  выделил  работу  
профсоюзной  организации 
Ингушетии, которая   целена-
правленно наращивает обо-
роты и пожелал нам даль-
нейшей удачи.

Я воспринял это как  
аванс   для дальнейшего со-
вершенствования    работы 
нашей организации. Надо, 
как говорится, "наращивать 
мышцы", чтобы    была мас-
совость, чтобы во всех наших 
структурах, во всех трудовых 
коллективах были созданы 
профсоюзные  организации. 
Люди должны понять основ-
ную цель профсоюзов. Про-
фсоюз – это не путевка в 
санаторий,   это не председа-
тель профсоюза. Председа-
тель профсоюза – это менед-
жер, которого нанимает эта 
профсоюзная организация. 
Важно, чтобы профсоюзная 
организация понимала свои 
задачи, подталкивала руко-
водителя и требовала с него 
работу. Если между ним и 
самой профсоюзной орга-
низацией не будет взаимо-
действия, работа не  пойдет. 
Если руководитель не будет 
чувствовать за своей спиной 
дыхания коллектива, работа 
не пойдет.

Масса примеров, даже в 
нашей деятельности, когда 
профсоюзная организация 
сплоченно встает, и вопросы 
по защите прав решаются.

- Вы представляете    не 
только профсоюзы, но и 

Народный фронт. Как вы 
объединяете  эти две весо-
мые  должности?

- Профсоюзы - это орга-
низация, призванная стоять 
на страже и защите инте-
ресов трудового человека, 
Народный фронт также ста-
вит своей целью  выявле-
ние и устранение проблем 
социального направления, 
жилищно-коммунального хо-
зяйства и др. Эти организа-
ции  взаимодополняют друг 
друга.  К примеру, вопрос по 
льготам учителей мы начали 
с рассмотрения на профсо-
юзе, привлекли работников 
ОНФ,  на расширенном за-
седании рассмотрели и смог-
ли смягчить действие нового 
закона по монетизации. Вот 
яркий пример, когда  такой  
симбиоз в  работе  дает зна-
чительный результат.

- Ваша деятельность 
влияет на законотворче-
ские проекты, которые вы-
двигает наш парламент?

- Да, в  вопросах социаль-
ного плана  мы принимаем 
участие на заседаниях ко-
миссий в процессе подготов-
ки к законопроектам.

 - Какие - то новые идеи,  
планы, появившиеся во 
время работы съезда вы 
хотели  бы воплотить  в 
жизнь?

- Я повторюсь. Надо под-
нимать работу на качествен-
но более высокий уровень. 
Мы говорим о защите инте-
ресов трудового коллектива. 
Сейчас сплошь и рядом про-
исходит  вопиющее наруше-
ние закона в строительных 
организациях.  Львиной  ча-
сти строителей  зарплата вы-
плачивается в конвертах. Се-
годня они деньги получают, 
но завтра, когда станет во-
прос о пенсии, они окажутся у 
разбитого корыта. В пенсион-
ный фонд никаких отчисле-
ний нет, либо показывается  
низкий процент. Здесь нам 
надо самым решительным 
образом вмешаться. Сейчас  
мы создаем профсоюзные 
организации в этих коллекти-
вах. Подключим к этой рабо-
те Народный фронт. И перед 
руководством  республики 
будем ставить   вопросы  та-
кого плана  принципиально.

В заключение  Закри Иса-
евич Мамилов выразил уве-
ренность, что во всех  без 
исключения государствен-
ных учреждениях  будут вос-
созданы профсоюзные орга-
низации, стоящие на страже 
интересов трудящихся.

л. тОчИеВа

После смерти патриар-
ха Пимена (3 мая  1990 г.) 
на Поместном Соборе, от-
крывшемся 7 июня, избран 
Патриархом Московским и 
всея Руси. 18 марта 1989 
года, в бытность митро-
политом Ленинградским и 
Новгородским, Алексий был 
избран народным депута-
том СССР от общественной 
организаций «Фонд здоро-
вья и милосердия», где вхо-
дил в Комиссию Совета На-
циональностей по вопросам 
развития культуры, языка, 
национальных и интернаци-
ональных традиций, охраны 
исторического наследия. 
На съезде народных депу-
татов голосовал за включе-
ние в повестку дня вопроса 
о 6-й статье Конституции 
СССР, предусматривавшей 

руководящую роль КПСС в 
обществе, за расширение 
прав автономий, за изъ-

ятие слова «советский» из 
словосочетания «советский 
конституционный строй». 
Сотрудничал с ним в деле 
обнародования секретных 
протоколов Пакта Молото-
ва-Риббентропа.  

С 24 января 1990 года — 
член правления Советского 
фонда милосердия и здо-
ровья. С 8 февраля 1990 
года — член президиума 
Ленинградского фонда куль-
туры. Доктор богословия:  в 
1984 году получил звание 
доктора богословия, дис-
сертацией был трёхтомный 
труд «Очерки по истории 
Православия в Эстонии». 
Награжден орденами Тру-
дового Красного Знамени,  
Дружбы Народов,  многими 
церковными и светскими 
орденами. В 2006 г.  награж-
ден орденом Республики 
Ингушетия «За заслуги». В 
1991 г. принял делегацию 
ингушского народа и обра-
тился с письмом к Предсе-
дателю Верховного Совета 
РФ Б.Н. Ельцину с просьбой 
принять Закон «О реабили-
тации репрессированных 
народов». 

Лит.:Патриарх. 
М., 1993;Первоосвяти-

тель. М., 2000.

С.СултаНОВ

Алексий II (в миру Алексей Михайлович Ридигер) (23.02.1929 г., Таллинн - 
5.12.2008). Епископ Русской православной церкви. С 7 июня 1990 года по 5 декабря 
2008 г. — патриарх Московский и всея Руси. С 14 августа 1961 года - епископ 
Таллинский и Эстонский. 23 августа был возведён в сан архимандрита архиепи-
скопом Ярославским и Ростовским Никодимом. На Таллинской кафедре находился 
четверть века.  С 14 ноября 1961 г.  заместитель председателя Отдела внеш-
них церковных сношений. 23 июня 1964 года был возведён в сан архиепископа. 22 
декабря 1964 года назначен Управляющим делами Московской Патриархии и по 
должности — постоянным членом Священного Синода; с 7 мая 1965 года одно-
временно — председатель Учебного комитета. 25 февраля 1968 возведён в сан 
митрополита.С 29 июля 1986 года - митрополит Ленинградский и Новгородский 
с поручением ему управления Таллинской епархией. 

Их имена на плитах Мемориала

Алексий II 
(в миру Алексей Михайлович Ридигер) 

(23.02.1929 г., Таллинн - 5.12.2008). 

Для участия в меропри-
ятии были приглашены: 
создатели фильма «Мифы 
о Кавказе», руководитель 
фонда «Альтаир» Ахмед 
Тангиев, заместитель дирек-
тора ИнгНИИ Зейнеп Дзара-
хова, председатель Ассам-
блеи народов РИ Мадина 
Барахоева, советник муф-
тия Ставропольского края 
Руслан Камбиев, замести-
тель министра по внешним 

связям, национальной поли-
тике, печати и информации 
РИ Руслан Мизиев, атаман 
Сунженского казачьего от-
дела Александр Кузнецов, 
активист общероссийского 
Народного фронта Мусса 
Бекмурзиев, диаспоры, мо-
лодежь республики – в лице 
руководителей националь-
но-культурных автономий и 
студентов Политехнического 
колледжа РИ.

В рамках мероприятия 
был презентован докумен-
тальный фильм режиссёра 
Андрея Данилина «Мифы 
о Кавказе». Двухсерийный 
фильм показывает истин-
ные мотивы различного рода 
провокационных явлений, 
происходящих в России, в 
частности разжигание меж-
национальной розни, в том 
числе посредством СМИ.

После просмотра филь-
ма участники круглого стола 
обсудили проблемы меж-
национальных отношений, 
ксенофобии и экстремизма, 
пришли к выводу, что раз-
личные деструктивные силы 
пытаются оказать влияние 
на общественное сознание 
граждан России путем фор-
мирования идеологии вза-
имной ненависти и вражды. 
Особенно наглядно это про-
является в попытках сфор-
мировать негативный образ 
кавказских народностей, 
дискредитировать нашу куль-
туру, распространяя ложь и 
домыслы. Республика Ингу-
шетия - неотъемлемая часть 
Российской Федерации. В 
нашей общей истории были 
и героические, и трагические 
страницы. Мы не можем от-
казаться от своего прошлого, 
и не имеем на это морально-
го права. Но твердо уверены, 
что, бережно сохраняя свое 
прошлое, мы должны твердо 
смотреть в будущее.

Наша история, культура 
и традиции – это общее до-
стояние, которые мы обяза-
ны бережно хранить. Народ, 
отказавшись от  своей куль-
туры, не сможет развивать-
ся. Сохраняя свои обычаи, 
ингуши всегда с уважением 
относились к традициям дру-
гих народов России. Важно 
чтобы каждый ингуш, выез-
жая за пределы республики, 
помнил, что он – предста-

витель своего народа и не-
сет ответственность за то, 
как воспримут окружающие 
нашу культуру. 

Ингушетия – это, в пер-
вую очередь, комплекс мо-
рально-этических правил 
- Эздел, который включает 
в себя честь, добросовест-
ность, порядочность, досто-
инство, добродетельность, 
высокая мера морально-
нравственной ответствен-
ности за свои поступки че-
ловека перед Всевышним и 
обществом. Это наша исто-
рия и культура, а не то, что 
пишут анонимные авторы в 
Интернете, собирая и рас-
пространяя тенденциозную 
информацию.   Сегодня че-
рез Кавказ проходит передо-
вая линия фронта в борьбе 
с терроризмом и экстремиз-
мом.  Наши лучшие сыны 
встречаются с этим злом ли-
цом к лицу, жертвуя своими 
жизнями ради безопасности 
страны, проявляя высокие 
образцы мужества и патри-
отизма.

Ингуши были одним из 
первых кавказских наро-
дов, принявших российское 
подданство. Наши мудрые 
предки объединили свою 
судьбу с русским народом, 
приняв присягу на знамени-
том Склоне Согласия. Эту 
дружбу, братство невоз-
можно разрушить с помо-
щью лживых мифов. Потому 
что ингуши не откажутся от 
своих традиций, от общей 
истории, от мира и согласия. 
Никогда не утратят мудрость 
предков, которые понимали, 
что сила – в единстве. 

Фильм произвел  поло-
жительное впечатление на 
участников круглого стола, 
за что они выразили благо-
дарность авторам.

М.БаРаХОеВ

Профсоюзы и Народный фронт - 
на защите прав трудящихся

Духовно-нравственный 
потенциал

14 февраля в городе Магасе  в конференц-зале отеля 
Artis-Plaza состоялся круглый стол на тему: «Мифы о 
Кавказе». Цель круглого стола - обмен опытом по инте-
грированию народов, в целях укрепления духовно-нрав-
ственного потенциала России во имя мира и стабильно-
сти. 

В самом начале данной 
статьи хотелось бы обра-
тить внимание читателей: 
гражданин, имеющий по-
лис обязательного меди-
цинского страхования, 
независимо от региона, 
где выдан сей документ, 
проходит диспансериза-
цию один раз в три года в 
возрастные периоды 21, 
24, 27, 30 лет и т.д. с разни-
цей в три года. Нынешней 
диспансеризации, кото-
рая продолжается третий  
год, подлежат граждане, 
родившиеся, внимание, 
в 1993, 1990, 1987, 1984, 
1981, 1978, 1975, 1972, 1969, 
1966, 1963, 1960, 1957, 1954, 
1951, 1948, 1945, 1942, 1939, 
1936, 1933, 1930, 1927, 1924 
годах. Мы не случайно 
обозначили эти цифры. 
Граждане, родившиеся в 
эти годы! Ваш долг перед 
самим собой и обществом 
пройти в нынешнем году 
диспансеризацию.  Для 
этого созданы все усло-
вия. Об этом читайте ниже.

Что такое диспансериза-
ция? И почему ею не следу-
ет пренебрегать?

Диспансеризация – это 
система мер, направленных 
на сохранение здоровья, 
предупреждение развития 
возможных заболеваний, 
препятствие на пути роста 
инвалидности. Диспансе-
ризация – это активное, 
динамическое наблюдение 
за состоянием здоровья на-
селения. Она проводится с 
целью сохранения и укре-
пления здоровья населения, 
увеличения продолжитель-
ности жизни людей, повы-
шения производительности 
труда работающих на осно-
ве снижения заболеваемо-
сти и инвалидности. Диспан-
серизация предусматривает 
активное проведение лечеб-
но-профилактических ме-
роприятий, что позволяет 
распознать болезнь в на-
чальной форме, установить 
связь между появлением 
ранних признаков болезни 

и условиями труда, быта, 
поведением человека, изы-
скать действенные способы 
для предупреждения возник-
новения болезни. 

Во время диспансериза-
ции можно получить полез-
ную информацию о здоро-
вом образе жизни, который 
включает в себя, в первую 
очередь, правильное сба-
лансированное питание, 
физкультуру, рациональный 
режим труда и отдыха.

Часто в ходе проведе-
ния диспансеризации выяв-
ляются состояния, которые 
представляют собой угрозу 
развития того или иного за-
болевания. Например, пе-
риодическое повышение 
артериального давления, 
склонность к избыточному 
весу, колебание содержания 
сахара в крови. К таким со-
стояниям обычно приводят 
нарушение гигиенических 
правил поведения, пере-
утомление, переедание, ма-
лоподвижный образ жизни, 
нервно-психические пере-
грузки, вредные привычки, 
главными из которых явля-
ются употребление алкоголя 
и курение. Все это является 
факторами риска, поскольку 
сначала увеличивают веро-
ятность возникновения того 
или иного заболевания, а 
затем способствуют его раз-
витию.  Установление дис-
пансерного наблюдения за 
людьми, еще не заболевши-
ми, но подверженными воз-
действию факторов риска, 
является одним из наибо-
лее эффективных средств 
первичной профилактики 
неинфекционных болез-
ней, укрепления здоровья и 
продления трудоспособно-
сти населения. Охрана здо-
ровья – не только личная, но 
и общественно необходимая 
социальная потребность. 
Это должен сознавать каж-
дый гражданин. Но, к огром-
ному сожалению, сознают 
лишь единицы. 

– Мы никак не можем до-
стучаться до сознания на-
ших  граждан, что онколо-
гию нужно начать лечить на 

ранней стадии, а не тогда, 
когда болезнь уже достигла 
четвертой стадии и лечение 
становится бесполезным, 
что  туберкулез излечим, 
только не надо, пытаясь его 
скрыть, отказываться от ле-
чения и в результате заго-
нять себя, а вместе с собой 
и своих родных в могилу, 
– говорит главный врач ре-
спубликанской поликлини-
ки Тамара Тамерлановна 
Горчханова.

По словам главного вра-
ча поликлиники, в наше вре-
мя умереть от туберкулеза 
– просто грешно. А что мы 
имеем на практике? В семье 

из семи человек  трое умер-
ли от туберкулеза. Только 
потому, что упорно не же-
лали лечиться. А болезнь 
по цепной реакции переда-
валась от одного к другому. 
Люди! Включите свой разум! 
Чего ради вы гробите себя 
и позволяете заразе рас-
пространяться! Во-первых, 
шила в мешке не утаишь, 
туберкулез все равно себя 
выдает. Во-вторых, зачем 
скрывать, ведь в нашем 
обществе, имеется в виду 
не только наше маленькое 
население, но все человече-
ство, слава Аллаху, больных 
не считают изгоями, а, на-
против, стараются оказать 
им поддержку. Да мы все, 
даже не беря во внимание 

туберкулез, обязаны один 
раз в год проходить флюоро-
графическое обследование, 
поскольку вдыхаем воздух, 
насыщенный выхлопными 
газами автомобилей, напол-
нивших нашу жизнь с лих-
вой. Только этих газов более 
чем достаточно, не говоря 
о других отравляющих ве-
ществах, чтобы навредить 
нашим легким. Предупре-
дить болезнь гораздо легче 
и, кстати, намного дешевле, 
чем ее лечить. Если тебя се-
годня  ничего не беспокоит, 
это вовсе не значит, что так 
будет завтра, через год. Не 
будет! Взять хотя  бы самый 
простой пример: автомо-

биль, чтобы служил хорошо 
и долго нуждается через 
определенный срок в техос-
мотре? Точно так и организ-
му  нужен периодически ме-
досмотр.

Диспансеризация пред-
усматривает целый  пере-
чень обследований, при-
чем довольно дорогих. Эти 
обследования проводят 
квалифицированные меди-
ки, имеющие  лицензии на 
такой вид деятельности, на 
современном оборудовании, 
отвечающем самым  высо-
ким требованиям. Диспан-
серизацию можно пройти по 
своему усмотрению в поли-
клинике, по месту работы, 
по месту жительства. Если 
гражданин решил пройти 

все обследования в поли-
клинике, то он во всех ка-
бинетах обслуживается вне 
очереди. Для выезда по ме-
сту работы или жительства 
поликлиника располагает 
мобильным комплексом из 
двух отсеков под названи-
ем «Забота стала ближе». 
В одном из них находятся 
лаборатория, которая ис-
следует все анализы, диа-
гностический кабинет – УЗИ, 
оборудование для  окули-
ста, лор-врача, ЭКГ-аппарат, 
полноценный кабинет гине-
колога. В другом имеются 
стоматологический кабинет 
с рентгеном для полости рта 
и флюорокомплекс. Вместе 
с мобильным комплексом в 
обязательном порядке выез-
жает энергогенератор. Вся 
эта махина в сопровождении 
ГАЗели, в которой находится 
бригада медиков, приезжает 
на одну из улиц жилого квар-
тала, жильцы которого за-
благовременно оповещены, 
и которых заранее призвали 
проявить сознательность и 
принять участие в диспан-
серизации, весь день стоит 
на этой улице, медики ходят 
по дворам, стуча в закрытые 
калитки. И в итоге обследо-
вано всего несколько чело-
век – 8, 10, 15.

– Самый благоприятный 
день у нас был, когда нам 
удалось обследовать 25 
человек, – говорит Тамара 
Тамерлановна. – Спрашива-
ется: какой смысл вывозить 
все это оборудование и 20 
медиков (это же какие за-
траты!), чтобы обследовать 
25 человек? Тогда как наш 
модуль рассчитан на обсле-
дование 100 человек в день. 
Почему граждане ведут себя 
так  пассивно, совершенно 
непонятно. Ведь все это бес-
платно, квалифицированно, 
во благо. Ну как заставить 
людей позаботиться о себе 
самих!

К словам главного врача 
республиканской поликли-
ники Тамары Горчхановой 
остается только добавить: 
здоровье, как и честь, нуж-
но беречь смолоду. Еще в 
отрочестве нужно приучать 
следить за здоровьем. Тогда 
дальше все пойдет по нака-
танной. И без призыва извне 
каждый сам будет проходить 
медицинские обследования 
регулярно, не ожидая, пока 
грянет гром.

Мадина КОДЗОеВа

Здоровье

Диспансеризация - надежный страж 
здоровья

На днях, придя в редак-
цию газеты, директор ГУПа 
«Галашки» Сунженского 
района Исса Оздоев прямо 
с порога заявил: 

- Пришел, прочитав 
вашу статью «Хватит вы-
ращивать не прибыльные 
культуры». В ней, на его 
взгляд, поднята серьезная 
проблема, сложившаяся в 
некоторых сельхозпред-
приятиях. В частности, в 
том, которым он руково-
дит вот уже второй год.

– В нашем горном хо-
зяйстве посеяны всего 100 
гектаров озимых, а пред-
стоящей весной, согласно 
заданию, предстоит посеять 
168 гектаров яровых, овса 
и кукурузы на зерно, – рас-
сказывает он. – В лучшем 
случае с гектара в среднем 
мы сможем взять не более 
18 центнеров зерна озимых. 
Если учесть, что хозяйство 
обязано погасить различные 
налоги, рассчитаться с суб-
сидиями, погасить зарплату 
земледельцев, то как мож-
но сделать хозяйство ста-
бильным и рентабельным? 
В таком состоянии работает 
наше горное хозяйство. И 
останется таковым, пока не 
перейдем к выращиванию 
доходных культур.

– Какие именно культу-
ры вы считаете доходны-
ми, которые можно и нуж-

но выращивать в горной 
местности?

– Я коренной житель 
с.п.Галашки, хорошо знаю-
щий, где что можно сеять и  
выращивать. Что касается 
земли, принадлежащей на-
шему ГУПу, сельхозугодий, 
закрепленных за нашим 
хозяйством, где-то 500 с 
лишним гектаров, а обраба-
тываемых из них всего 250. 
Чтобы  внести в севооборот 
все остальные площади, 
лежащие на крутых холмах, 
нужна различная сельхоз-
техника, а  у нас в хозяйстве 
всего один трактор «Бела-
рус», два стареньких плуга и 
видавший виды культиватор. 
Именно поэтому пора, нако-
нец,  перейти к возделыва-
нию сельхозкультур, к при-
меру, таких, как картофель и 
др., являющихся доходными 
для ГУПа «Галашки», и заод-
но заняться садоводством, 
для развития которого в на-
шей горной местности есть 
необходимые почвенно-кли-
матические условия. Что 
касается картофеля и дру-
гих овощей,  в нашей зоне в 
годы социализма галашкин-
цы занимались этим делом в 
прежнем колхозе и получали 
отменные урожаи, дававшие  
заметные прибыли для хо-
зяйства. Спрашивается, по-
чему бы не возродить в наше 
время это дело, которое 
станет весьма прибыльным 

для нашего хозяйства, в том 
числе и для галашкинцев, 
многие из которых, уверен, 
с удовольствием займутся 
овощеводством и картофе-
леводством.

– А что нужно ГУПу «Га-
лашки» для возрождения 
этого дела?

– Вернуться к выращива-
нию картофеля, в том числе 
и семян, которые  мы можем 
через два-три года довести 
до 120-гектарной площа-
ди, что очень необходимо, 
на мой взгляд, для  импор-
тозамещения. Без всякого 
сомнения, экономическая 
основа хозяйства станет 
крепче. Прибавив еще и ово-
щеводство, которое мы смо-
жем в конечном итоге дове-
сти до 15-20 гектаров, ГУП 
наконец выйдет на уровень 
нормального развития. Для 
начала нам нужен еще один 
трактор «Беларус», карто-
фелесажалка, картофелеко-
палка и разумеется, семена  
хороших сортов картофеля.

Подводя итог вышеска-
занного директором горного 
сельхозпредприятия «Га-
лашки» Иссой Оздоевым, 
можно сделать вывод: по-
чему бы этому ГУПу со сто-
роны АПКа не оказать такую 
помощь, которая в конечном 
итоге окупится сторицей.

Ш. БатаРБеКОВ 

Надо переходить 
к возделыванию доходных культур

Цены на хлеб
Розничные цены на ржаной хлеб в РФ с начала года выросли на 5,1% - до 39 ру-

блей за килограмм. Об этом говорится в материалах Министерства сельского хозяй-
ства РФ со ссылкой на данные Федеральной службы государственной статистики.

За этот же период пшеничный хлеб подорожал на 4,2% - до 39,4 рублей за килограмм. 
При этом оптовые цены на пшеничную и ржаную муку в Европейской части России замед-
лили рост. Тонна пшеничной муки высшего сорта за прошлую неделю подорожала всего на 
0,3% - до 17,47 тыс рублей.

В январе 2015 года вице-премьер Аркадий Дворкович предположил, что тенденция ро-
ста цен на муку и хлеб в ближайшее время сохранится. "Цены на муку и цены на хлеб в бли-
жайшие 2-3 месяца могут продолжить расти во многих регионах. Это отложенный эффект от 
роста цен на зерно", — добавил он.

Федеральная антимонопольная служба в конце 2014 года начала проверку оптового 
и розничного рынков хлеба и муки, чтобы установить достоверность сообщений в СМИ о 
предстоявшем росте цен на эти продукты.
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ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ 
ДОСТУПНОСТЬ ВАКАНСИЙ
Возможно, один из са-

мых сильных стрессов 
человек получает после 
окончания школы – не 
только экзамены, но и во-
прос выбора профессии 
вызывает много волне-
ний и переживаний. По-
нятное дело, как рыба 
ищет, где глубже, так и 
человек ищет, где луч-
ше. Хочется быть об-
ладателем престижной, 
интересной, приносящей 
большой достаток про-
фессии.

В Ингушетии пробле-
ма безработицы дает о 
себе знать. За послед-
ние годы удалось в зна-
чительной степени сни-
зить напряженность на 
рынке труда, да и в са-
мой республике все боль-
ше строится объектов, 
создается рабочих мест, 
население стало более 
мобильным и проявляет 
инициативу в поиске при-
менения своих знаний и 
сил.

Есть замечательные при-
меры, как абитуриенты из 
Ингушетии, успешно окон-
чив вузы Москвы, Санкт-
Петербурга и других из-
вестных научных центров, 
находят работу в Тюмени, 
на Дальнем Востоке, Урале, 
за рубежом. Они открывают 
своим землякам окно в Ев-
ропу, Азию, Америку и дру-
гие места. 

 Между тем надо по-
смотреть на резервы рынка 
труда, и не только в респу-
бликанском масштабе, но 
и общероссийском. Посмо-
треть на них можно после 

обычного семейного сове-
та – в наших многодетных 
семьях всегда есть те, кто 
готов и хочет заработать де-
нег, помочь родным и близ-
ким. 

 Если раньше в поисках 
работы и хорошего заработ-
ка многие люди выезжали на 
так называемую «шабашку» 
- сезонные работы по дого-
ворам, то затем, начиная с 
90-х годов века минувшего, 
эта практика сошла на нет… 

Сегодня, когда государ-
ство укрепилось в экономи-
ческом и правовом плане, 
стали доступными рабочие 
места во всех регионах Рос-
сии, можно и нужно думать 
о том, что есть варианты 
лучшего применения сво-
его творческого, интеллек-
туального, профессиональ-
ного потенциала в любой 
точке необъятной страны. 
В «Сердало» недавно была 
публикация о помощнике 
бурового мастера, молодом 
человеке, который работает 
в нефтяной промышленно-
сти, на Севере. Трудиться 
ему приходится в очень су-
ровых климатических усло-
виях, одним словом, работа 
не сахар… Любопытно было 
читать многочисленные ком-
ментарии по этому примеру 
в Интернете. Нашлись та-
кие, кто увидел только опас-
ный холод и трудности тако-
го выбора. А много полезнее 
было бы увидеть уважение 
к труду тех, кто не сидит на 
месте, трудится, как насто-
ящий мужчина, и получает 
высокую зарплату, честные 
деньги в свой карман кла-
дет. Бесспорно, лучше ра-
ботать за двоих и достойно 

получать, чем прозябать в 
ожидании иллюзорной «пти-
цы счастья» - она может во-
обще мимо твоего дома про-
лететь…

По информации Феде-
ральной службы труда и 
занятости в современных 
условиях принято решение 
правительства страны о 
поддержке рынка труда – 
все процессы здесь должны 
идти строго в соответствии 
с трудовым законодатель-
ством. Службы занятости 
страны менее чем за две не-
дели сумели трудоустроить 
155 тыс. человек из 280 ты-
сяч обратившихся в поиске 
работы. То есть и в условиях 
санкций и сокращения от-
дельных вакансий есть шанс 
найти работу.

Всего по России в на-
стоящее время 1 миллион 
300 тысяч вакансий рабочих 
мест. Понятное дело, они 
располагаются в разных об-
ластях, краях и республиках, 
и их географическая доступ-
ность может быть сложна. 
Но это реальность, причем 
долговременная, поэтому 
надо уделить внимание та-
ким профессиям, которые 
востребованы везде и всег-
да.

 
Знатоки темы отмечают, 

что среди наиболее вос-
требованных профессий 
специалисты банковского 
дела. В банковском деле 
приоритет кадров с боль-
шим опытом работы.

(Продолжение на 4 стр.)

Рабочие места

Благодаря моему ста-
рому доброму товарищу 
Измаилу Долтмурзиеву 
попал мне в руки интерес-
ный документ советской 
эпохи – составленный в 
1950 году Личный листок 
по учету кадров. Запол-
нял его собственноруч-
но родной дядя Измаила 
Долтмурзиев Султан Де-
ниевич. Это, конечно, уди-
вительный документ, как 
нельзя лучше характеризи-
рующий советский строй с 
его тотальным контролем 
каждого шага гражданина 
страны, его политических 
взглядов, места рождения, 
семейного положения…

Вот, например, пункт 4 
Листка – место рождения. 
Казалось бы, чего проще, но 
нет! В нем подпункты «а» и 
«б». В первом случае надо 
было указать «по существо-
вавшему в то время адми-
нистративному делению»,  а 
во втором – «по существую-
щему в настоящее время ад-
министративному делению». 
Поскольку родился Султан 
Дениевич в 1896 году, еще 
в царское время, он указы-
вает местом рождения с. Ке-
скем Назрановского округа 
Терской области. А вот при 
заполнении пункта «б», я 
думаю, ему пришлось поло-
мать голову: в состав какого 
субъекта отнесли его родной 
Кескем после ликвидации в 
1944 году Чечено-Ингушской 
АССР? Он указал Куржский 
район Кабардинской АССР. 
Не знаю, так ли это  было на 
самом деле, но в настоящее 
время Хурикау находится в 
составе Северной Осетии.

Бдительное око КПСС  
присматривало не только за 
жизнью  самого  заполняю-
щего Листок, но и за его пред-
ками. Поэтому пункт 6 также  
разбивался на  подпункты 
«а» и «б». В первом случае 
надо было назвать «бывшее 
сословие (звание) родите-
лей», а во втором – «основ-
ное занятие родителей до 
Октябрьской революции» и 
«после Октябрьской рево-
люции». Наличие пункта 6 в 
1950 году не может не удив-
лять. Ведь в  принятой в 1936 
году так называемой ста-
линской Конституции СССР  
провозглашалось равенство 
граждан страны независимо 
от социального происхожде-
ния и прочих условий. Впро-
чем, таких противоречий в 
советской действительности 
тогда было много. С. Д. Дол-
тмурзиев на эти подпункты 
отвечает так: «из крестьян»,  
«земледелие», «колхозни-

ки».  Крестьяне, как извест-
но, во все времена были и 
есть разные – бедные, едва 
сводящие концы с концами и 
зажиточные. Родители Сул-
тана, видимо,  были из за-
житочных, если сумели опре-
делить его в 1905 году в 1-е  
Владикавказское реальное 
училище, которое он и окон-
чил в 1914 году – аккурат за 
два месяца до начала Пер-
вой мировой войны.

Что удивляет в Листке по 
учету кадров, это отсутствие 
в нем пунктов о дореволю-
ционной деятельности его 
заполняющего.  Это ведь, 
наверное, было поважнее 
«бывшего сословия (звания) 
родителей» и их «занятий до 
и после революции». Впро-
чем, к Листку должна была 
прилагаться собственноруч-
но написанная биография, 
где все это нужно было ото-
бразить. И она есть, напи-
санная в тот же день – 31 
июля 1950 года.

Любопытен в ней такой 
момент. Султан Дениевич пи-
шет: «В августе того же года 
(года окончания реального 
училища – А.Г.) началась 
Империалистическая война. 
Движимый чувством патрио-
тизма, будучи юношей (что-
бы не истолковали поступок 
как осознанный? – А.Г.), в ка-
честве добровольца - воль-
ноопределяющегося вступил 
в армию и уехал на фронт. С 
указанного числа и до конца 
войны участвовал в боях на 
Австро-Германском фронте. 
Демобилизовался в конце 17 
года». И о войне больше ни 
слова.

А ведь Султан Дениевич 
был одним из многих геро-
ев этой войны, имел боевые 
награды, из вольноопреде-
ляющегося  дослужился до 
ротмистра. И хотя он,  раз-
умеется, понимал, что все 
это в подробностях известно 
НКВД, в биографии это не 
пишет. Если в наши дни та-
кая информация  звучит со 
знаком «плюс», то тогда она 
имела «жирный минус».

Но вернемся к Листку. 
Пункты с 9-го по 15-й по-
священы  выяснению  от-
ношения заполняющего их к 
комсомолу и партии. И здесь 
не сделаешь шаг ни  влево, 
ни вправо: 10-й - «Какой ор-
ганизацией принят в члены 
ВКП (б), 11-й - «партстаж», 

№ партбилета или  карточ-
ки, 12-й - стаж пребывания в  
ВЛКСМ. В СССР уже более 
20 лет не было никаких пар-
тий, кроме КПСС, но в  пун-

кте 13-м вопрошалось – «Со-
стоял ли в других партиях 
(каких, где, с какого и по ка-
кое время)? Но и этого мало. 
А вдруг ты был в партии 
большевиков, но за какие-то 
провинности исключен! Вы-
яснению этого обстоятель-
ства был посвящен пункт 14. 
Не был исключен? Но тогда, 
возможно, у тебя были «ко-
лебания в проведении линии 
партии и участвовал в оппо-
зиции (каких, когда)» - пункт 
15.

На все эти вопросы Сул-
тан Дениевич чистосердечно 
отвечал: «не состоял», «не 
был», «не участвовал»..,  ибо 
ни в партиях, ни в ВЛКСМ ни-
когда не состоял. На первый 
взгляд, это выглядит стран-
но. Как явствует из Листка, 
он в 1927 году окончил фа-
культет советского права 
Московского государствен-
ного университета, в годы 
Гражданской войны был ко-
мандиром партизанского от-
ряда и воевал с белыми, в 
1920-1924 гг., до  отъезда на 

учебу в Москву, состоял от-
ветственным секретарем На-
зрановского окружного рев-
кома Горской Республики, а 
в партии не был. Почему? То 

ли дело было 
в его офицер-
ском прошлом 
и его не при-
няли, то ли 
он сам, поняв 
преступный ха-
рактер партии 
большевиков, 
не стремился 
в нее вступать. 
Так или иначе,  
без партийного 
билета, даже 
имея столь 
блестящее об-
р а з о в а н и е , 
рассчитывать 
на многое в 
карьере С.Д. 
Долтмурзиев 
не мог – путь в 
прокуратуру, в 
судьи был для 
него закрыт.  
Как видно из 
Листка, всю 
свою трудовую 
жизнь он был 
адвокатом и 
юрисконсуль-
том.

К а з а л о с ь 
бы, вся жизнь  

заполняющего Листок вы-
вернута наизнанку, но нет! 
Изволь сообщить: участво-
вал ли в революционном 
движении и подвергался 
ли репрессиям за револю-
ционную деятельность до 
Октябрьской революции; 
участвовал ли в партизан-
ском движении  и подполь-
ной работе; военная служба 
в старой армии, в Красной 
гвардии, в Советской ар-
мии; участвовал ли в боях 
во время Гражданской или 
Отечественной войны; был 
ли в плену;  служил ли в вой-
сках или учреждениях белых 
правительств;  находился 
ли на территории времен-
но оккупированной немца-
ми в период Отечественной  
войны. И во всех этих пун-
ктах в скобках примечание  
- где, когда, при каких обсто-
ятельствах, с какое по какое 
время и так далее и тому по-
добное.

Столь пристальный ин-
терес власти даже к собы-
тиям более чем 30-летней 

давности, на первый взгляд, 
кажется непонятным. Мне же 
кажется, что  все время на-
хождения у руля государства 
коммунистов мучил комплекс 
нелигитимности своей вла-
сти,  ведь пришли они к ней 
в результате государствен-
ного переворота. Отсюда 
эта выворачивающая душу 
наизнанку дотошность. От-
сюда и боязнь не только оп-
позиции, но и присутствия в 
своих рядах людей могущих 
положительно относиться к 
прежнему строю, помнящих 
его и жизнь при нем.

Ответ Султана Дение-
вича на 24-й пункт Листка о 
знании иностранных языков 
заставляет задуматься об 
уровне преподавания в шко-
лах царской России, Совет-
ского Союза и современной 
России. Спустя 36 лет после 
окончания реального учили-
ща он указывает, хоть и сла-
бое, но знание французского 
и немецкого языков. Могут 
сказать, что он  ведь еще и 
в университете учился. Да, 
это так, но в советских вузах 
студенты изучали один язык, 
а тут речь идет о двух.

Я же, как и абсолютное 
большинство моих сверстни-
ков, даже сразу по окончании 
университета не мог сказать, 
что хотя бы слабо владею и 
одним иностранным языком. 
Как сейчас говорят, почув-
ствуйте разницу!

С года окончания МГУ и 
по 1934 год С.Д. Долтмурзи-
евич – член коллегии адво-
катов при Ингушском област-
ном суде, после объединения 
Ингушетии и Чечни – член 
коллегии адвокатов ЧИАССР. 
Во время депортации ин-
гушского народа он работал 
адвокатом и юрисконсуль-
том в Самарканде, Гурьеве, 
Алма-Ате. В 1954 году его 
не стало. Сказались ране-
ния и контузия, полученные 
на фронтах Первой мировой  
войны. Думается, ратные 
дела этого незаурядно-
го человека на этой войне 
заслуживают детального 
изучения, ведь,  начав во-
йну вольноопределяющимся 
(фактически рядовым),  он 
стал ротмистром, были у 
него, разумеется, и боевые 
награды. Народ и Родина 
должны знать своих героев!

абу ГаДаБОРШеВ

Открытый архив

О чем поведал Личный листок

Появление новых улиц 
в расширяющемся городе 
Назрани обязывает муни-
ципальные власти присва-
ивать им имена.  Дело от-
ветственное, но несмотря 
на это далеко не всегда к 
этой процедуре относятся 
соответствующим обра-
зом. Сказывается так на-
зываемый человеческий 
фактор, в основном свя-
занный с местническим  
подходом представителей 
тех или иных фамилий и 
семей. 

Описываемые  нами слу-
чаи, надеемся, не относятся 
к таковым, и настоящее со-
общение выполняет  больше  
информационную роль.

Безымянным улицам 
новостроек Альтиевского 

округа г. Назрань присвоены 
следующие наименования:  
известного ингушского бого-
слова  из с.п. Новый Редант 
Даскиева Умара Экиевича.

Администрация Цен-
трального административ-
ного округа г. Назрань на 
днях присвоила безымянным 
улицам округа, расположен-
ным  на так называемом 
участке «за каналом»  име-
на ветерана Великой Отече-
ственной войны  Бочалова 
Ахмеда Бурсуковича и круп-
ного хозяйственного деятеля 
Экажева Хаджибикара Ис-
маиловича, известного по-
эта, прозаика и драматурга 
Хамхоева Вахи Висангирее-
вича, старшего лейтенанта 
полиции, посмертно награж-
денного Орденом Мужества 
Богатырева Ахмед - Башира 

Абоевича, первого дирек-
тора школы в с. Ангушт Те-
мирханова Юсупа Хусено-
вича, прокурора Шатойского 
района Чечено-Ингушетии и 
военного прокурора г. Вла-
дикавказа Евлоева Тугана 
Тинербиевича.

Другим безымянным 
улицам этого микрорайона  
даны  поэтические названия, 
какие мы слышали в извест-
ной песне Юрия Антонова: 
Изумрудная, Янтарная, Оре-
ховая, Виноградная, Абри-
косовая, Лозовая, Летняя и 
Вишневая.  Вопрос только в 
том, чтобы мы смогли сохра-
нить эти красиво звучащие 
названия, и не поменяли 
их на другие нелогичные и 
конъюнктурные.    

И. ЗауРальСКИй

Улицам Назрани 
дали новые имена

Общественное объеди-
нение обязано: 

соблюдать законодатель-
ство Российской Федерации, 
общепризнанные принципы 
и нормы международного 
права, касающиеся сферы 
его деятельности, а также 
нормы, предусмотренные 
его уставом и иными учреди-
тельными документами;

ежегодно публиковать от-
чет об использовании своего 
имущества или обеспечи-
вать доступность ознаком-
ления с указанным отчетом;

ежегодно информиро-
вать орган, принявший ре-
шение о государственной 
регистрации общественного 
объединения, о продолже-
нии своей деятельности с 
указанием действительно-
го места нахождения по-
стоянно действующего ру-
ководящего органа, его 
наименования и данных о 
руководителях обществен-
ного объединения в объ-
еме сведений, включаемых 
в единый государственный 
реестр юридических лиц;

представлять по запро-
су органа, принимающего 
решения о государственной 
регистрации общественных 
объединений, решения ру-
ководящих органов и долж-
ностных лиц общественного 
объединения, а также годо-
вые и квартальные отчеты 
о своей деятельности в объ-
еме сведений, представляе-
мых в налоговые органы;

допускать представите-
лей органа, принимающего 
решения о государственной 
регистрации общественных 
объединений, на проводи-
мые общественным объеди-
нением мероприятия;

оказывать содействие 
представителям органа, 
принимающего решения о 
государственной регистра-
ции общественных объеди-
нений, в ознакомлении с де-
ятельностью общественного 
объединения в связи с до-
стижением уставных целей 
и соблюдением законода-
тельства Российской Феде-
рации;

информировать феде-
ральный орган государ-
ственной регистрации об 
объеме денежных средств 
и иного имущества, полу-

ченных от иностранных ис-
точников, которые указаны в 
пункте 6 статьи 2 Федераль-
ного закона "О некоммерче-
ских организациях", о целях 
расходования этих денеж-
ных средств и использова-
ния иного имущества и об их 
фактическом расходовании 
и использовании по форме и 
в сроки, которые установле-
ны уполномоченным феде-
ральным органом исполни-
тельной власти.

Общественное объеди-
нение также обязано инфор-
мировать орган, принявший 
решение о государственной 
регистрации данного объ-
единения, об изменении 
сведений, указанных в пун-
кте 1 статьи 5 Федерального 
закона "О государственной 
регистрации юридических 
лиц и индивидуальных пред-
принимателей", за исключе-
нием сведений о получен-
ных лицензиях, в течение 
трех дней с момента таких 
изменений. Указанный орган 
не позднее одного рабочего 
дня со дня получения соот-
ветствующей информации 
от общественного объеди-
нения сообщает об этом в 
уполномоченный регистри-
рующий орган, который вно-
сит в единый государствен-
ный реестр юридических 
лиц запись об изменении 
сведений об общественном 
объединении.

Неоднократное непред-
ставление общественным 
объединением в установ-
ленный срок обновленных 
сведений, необходимых для 
внесения изменений в еди-
ный государственный реестр 
юридических лиц, является 
основанием для обращения 
органа, принявшего реше-
ние о государственной ре-
гистрации общественного 
объединения, в суд с заяв-
лением о признании данного 
объединения прекратившим 
свою деятельность в каче-
стве юридического лица и 
об исключении его из едино-
го государственного реестра 
юридических лиц.

Неоднократное непред-
ставление общественным 
объединением в установ-
ленный срок сведений, 
предусмотренных настоя-
щей статьей, является ос-

нованием для обращения 
органа, принявшего реше-
ние о государственной ре-
гистрации общественного 
объединения, в суд с заяв-
лением о признании данного 
объединения прекратившим 
свою деятельность в каче-
стве юридического лица и 
об исключении его из едино-
го государственного реестра 
юридических лиц.

Непредставление обще-
ственным объединением в 
установленный срок сведе-
ний, предусмотренных абза-
цем восьмым части первой 
настоящей статьи, является 
основанием для обращения 
органа, принявшего реше-
ние о государственной ре-
гистрации общественного 
объединения, в суд с заяв-
лением о признании данного 
объединения прекратившим 
свою деятельность в каче-
стве юридического лица и 
об исключении его из едино-
го государственного реестра 
юридических лиц.

Общественное объеди-
нение, намеревающееся по-
сле государственной реги-
страции получать денежные 
средства и иное имущество 
от иностранных источников, 
которые указаны в пункте 6 
статьи 2 Федерального за-
кона "О некоммерческих 
организациях", и участво-
вать в политической дея-
тельности, осуществляемой 
на территории Российской 
Федерации, обязано до на-
чала участия в указанной 
политической деятельности 
подать в орган, принявший 
решение о государственной 
регистрации данного обще-
ственного объединения, за-
явление о включении его в 
предусмотренный пунктом 
10 статьи 13.1 Федерально-
го закона "О некоммерче-
ских организациях" реестр 
некоммерческих организа-
ций, выполняющих функции 
иностранного агента. Такое 
общественное объединение 
ежеквартально представля-
ет в федеральный орган го-
сударственной регистрации 
сведения, предусмотренные 
абзацем восьмым части пер-
вой настоящей статьи.

управление Минюста 
РФ по РИ

Юридический аспект

Обязанности 
общественного объединения

Субсидии используют 
по назначению

Правительство Российской Федерации приняло на днях решение  о распреде-
лении субсидий регионам для возмещения части затрат аграриям  на уплату стра-
ховых  премий по соответствующим договорам. На эти цели в текущем году из 
федерального  бюджета выделены 6,5 миллиардов рублей, в том числе для рас-
тениеводческой отрасли - пять миллиардов, для животноводства - один миллиард 
400 миллионов рублей.

В их числе и Республика Ингушетия, для аграрного сектора которой,  в частности для 
растениеводческой  выделены 4.371,1 тыс. рублей, а для животноводства 1650.0 тыс. на 
уплату страховой премии. Как стало известно, эти денежные средства  в Минсельхозе 
уже распределены согласно правилам предоставления и распределения субсидий из 
федерального бюджета на возмещение части затрат сельхозпроизводителей, занятых в 
сельхозпредприятиях  и КФХ. Это будет существенной помощью для  работников агро-
промышленного комплекса республики в наше непростое время, когда предстоит работать 
в условиях так называемых продовольственных санкций, принятых против нашей страны 
США и государствами Евросоюза.

- Это существенная поддержка сельхозпроизводителей нашего региона со стороны го-
сударства, - сказал глава аграрного ведомства Али Балаев, - за что большое спасибо. Мы 
со своей стороны приложим все усилия, чтобы каждый рубль этих средств использовался 
эффективно и по назначению. Остается только ждать результативности от наших сель-
хозтоваропроизводителей, которые,  хочется надеяться, со своей стороны сделают все 
возможное, чтобы практически достичь высоких урожаев и успешного  развития нашего 
сельского хозяйства.

Сельское хозяйство

В Правительстве РИ

Президент России подписал 
закон, которым внесены 

изменения в законодательство 
о рекламе

3 февраля 2015 года внесены изменения в часть 14.1. 
стати 14 Федерального закона «О рекламе». Указанные из-
менения позволят поддержать отечественных производите-
лей продукции средств массовой информации. Теперь до-
пускается распространение рекламы в телепрограммах и 
телепередачах по телеканалам, доступ к которым осущест-
вляется исключительно на платной основе и (или) с примене-
нием декодирующих технических устройств, при условии рас-
пространения такими телеканалами не менее 75 процентов 
национальной продукции средства массовой информации.

С точки зрения федерального законодателя  под нацио-
нальной продукцией средства массовой информации пони-
мается продукция на русском языке или других языках на-
родов Российской Федерации либо на иностранном языке (в 
случае, если данная продукция предназначена для россий-
ского средства массовой информации), которая произведена 
гражданами Российской Федерации, и (или) зарегистриро-
ванными в установленном порядке на территории Россий-
ской Федерации организациями, и (или) по заказу российско-
го средства массовой информации и российские инвестиции 
в производство которой составляют не менее чем пятьдесят 
процентов. К указанной категории относится также продукция 
средства массовой информации, созданного в соответствии 
с международными договорами Российской Федерации.

Федеральная антимонопольная служба определяет по-
рядок подтверждения соответствия национальной продукции 
средства массовой информации этим требованиям.

Закон   от 03.02. 2015 №5-ФЗ 04.02.2015 вступил силу.

З.С.тОМОВа, 
старший помощник прокурора республики 

Отправившись в горы, 
на редкую для нынешних 
горожан экскурсию, вся-
кий раз человека поражает 
вид родника. Вроде бы и 
цивилизация сверх меры 
избаловала лучшими ус-
ловиями, горячей водой, 
«аква-минерале» в упа-
ковке, фильтрами на во-
допроводном кране и т.д. 
И вроде бы с детства зна-
ешь, что такое родники, а 
привыкнуть к этому чуду 
пресного напитка - невоз-
можно. Словно из сказки, 
из-под земли, сквозь рас-
щелину огромного валуна 
пробивается, течет, свер-
кает серебро вкусной вла-
ги. Нет ей цены.

Горная Ингушетия богата 
такими родниками, да и на 
низменности все места, где 
можно пополнить различную 
тару чистой родниковой во-
дой, известны и популярны. 
Вместе с тем, мы живем в 
таком мире, где количество 
мусора, всякого рода упа-
ковок, полимеров, бумаги, 
ежедневно заполняет массу 

внушительных по объему 
урн. И это не беда – чело-
вечество давно складывает 
мусор  в определенных ме-
стах, а затем перерабатыва-
ет, утилизирует. Беда, если 
мы бросаем эти «следы ци-
вилизации» мимо урны. Они 
попадают на берег реки, в 
лесную чащу, впитываются 
в почву…

В мире, по словам уче-
ных и политиков, сегодня 2 
млрд 600 миллионов чело-
век «не имеют возможности 
соблюдать необходимые 
санитарные нормы». Это 
огромное количество людей 
не может себе позволить 
употребление и использова-
ние  необходимого количе-
ства воды, оберегать себя от 
всякого рода болезней.

 Нам повезло, мы живем 
в благодатном краю с бога-
той и красивой природой. 
Надо беречь и уважать  этот 
дар, проявляя эти качества 
на улице и дома, в лесу или 
прогуливаясь по городским 
тротуарам. Не оставляйте 
после себя мусор!

В.СаИтОВ

Вода, земля и воздух 
Экология

Председатель Пра-
вительства РИ Абубакар 
Мальсагов провел в своем 
рабочем кабинете плано-
вое совещание с вице-пре-
мьерами Правительства 
Ингушетии и руководите-
лями профильных мини-
стерств, сообщает пресс-
служба Правительства РИ. 

Участники встречи про-
информировали премьер-
министра о проделанной ра-
боте за прошедшую неделю 
и наметили задачи на буду-
щую. 

Главной темой совеща-
ния традиционно стало ис-
полнение поручений Главы 
РИ и Председателя Прави-
тельства РИ. Нареканий 
по исполнению поручений 

за прошедшую неделю не 
было. Тем не менее, Абуба-
кар Мальсагов отметил не-
обходимость укрепления ис-
полнительской дисциплины, 
соблюдения сроков и точного 
исполнения указаний. 

Участники встречи об-
судили реализацию плана 
антикризисных мер, утверж-
денного на прошлой неделе. 
Абубакар Мальсагов отме-
тил, что необходимо опреде-
лить, какие решения нужно 
принять на данный момент 
времени, чтобы антикризис-
ный план правительства на-
чал работать и был реализо-
ван, а не остался на бумаге. 

Министр труда, занято-
сти и социального развития 
РИ Багауддин Маршани до-
ложил Председателю Пра-

вительства РИ о готовности 
к проведению итоговой кол-
легии Минтруда Ингушетии, 
запланированной на 20 фев-
раля. Абубакар Мальсагов 
сказал, что вынесет на за-
седание коллегии ряд заме-
чаний по работе ведомства. 

В числе прочих вопросов, 
на встрече обсудили готов-
ность к приезду полномочно-
го представителя Президен-
та Российской Федерации 
в СКФО С. Меликова, визит 
которого в республику за-
планирован на 18 февраля. 

В завершение встречи  
А. Мальсагов определил для 
вице-премьеров и руководи-
телей министерств основ-
ные задачи, которые необхо-
димо выполнить в короткие 
сроки.

Исполнительская дисциплина 
будет укрепляться
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СМИ и рынок

Важность и значи-
мость земель сельскохо-
зяйственного назначения 
для аграрной Республики 
Ингушетия являются 
основным средством 
производства и гаран-
том экономического и 
социального благополу-
чия населения.

На сегодняшний день в 
Республике Ингушетия име-
ется земель сельскохозяй-
ственного назначения 149,4 
тыс.га. Из них: пашня - 80,7 

тыс.га, в т.ч. орошаемой - 
20,2 тыс.га, сенокосы - 5,5 
тыс.га, пастбища - 49,3 тыс.
га, многолетние насаждения 
- 3,3 тыс.га, прочие земли - 
10,6 тыс. га.

Земельных участков 
сельскохозяйственного ис-
пользования в составе зе-
мель населенных пунктов  
- 39,0 тыс. га. из них: пашня 
- 17,4 тыс. га, в т.ч. орошае-
мой - 0,8 тыс. га, сенокосы 
- 1,0 тыс. га, пастбища - 15,2 
тыс. га, многолетние насаж-
дения - 0,5 тыс. га, прочие 
земли - 4,9 тыс. га. Количе-
ство землепользователей - 
1277. Надежное  обеспече-
ние Республики Ингушетия  
продовольствием и сельско-
хозяйственным сырьем на-
ходится в прямой зависимо-
сти от того, как качественно 
используются эти земли. 
Решение такого жизненно 
важного вопроса невозмож-
но без правильного веде-
ния системы земледелия, 
которое включает в себя 
комплекс взаимосвязанных 
агротехнических, мелиора-
тивных и организационных 
мероприятий, определяю-
щих интенсивность исполь-
зования земель, способов 
восстановления и повыше-
ния плодородия почвы как 
основу увеличения урожай-
ности сельскохозяйствен-
ных культур.

Управление  Россель-
хознадзора  по Республике 
Ингушетия   осуществляет  
контроль и надзор за со-
блюдением требований зе-
мельного законодательства 
РФ на землях сельскохо-
зяйственного назначения и 
земельных участках сель-
скохозяйственного исполь-
зования в составе земель 
поселений.

Все   проводимые  кон-
трольно-надзорные  меро-
приятия согласовываются 
с Прокуратурой Республики 
Ингушетия и осуществляют-
ся в строгом соответствии 
с ФЗ № 294 от 26.12.2008 
«О защите прав юридиче-
ских лиц и индивидуальных 
предпринимателей при осу-
ществлении государствен-
ного контроля (надзора) и 
муниципального контроля».

Основными нарушени-
ями земельного законода-
тельства, с которыми чаще 
всего сталкиваются инспек-

тора, проводящие контроль-
но-надзорные мероприятия, 
являются неиспользование 
земель сельхозназначения, 
зарастание их сорной и ку-
старниковой растительно-
стью, самовольное снятие 
и перемещение плодород-
ного слоя при проведении 
строительных и иных работ, 
использование земель не 
по целевому назначению, 
в т.ч. захламление их от-
ходами производства и по-
требления, строительным 
мусором.

За 2014 год Управлени-
ем рассмотрено дел об ад-
министративных правонару-
шениях – 72.

Привлечено к админи-
стративной ответствен-
ности 35 индивидуальных 
предпринимателей:

должностных лиц – 14;
юридических лиц – 22;
физических лиц – 1.
Наложено штрафов на 

сумму – 1857 тыс. рублей.
Взыскано штрафов – 181 

тыс. руб.
Передано материалов 

для взыскания в ФССП – 36, 
на сумму – 754 тыс. руб.

Взыскано Федеральной 
службой судебных приста-
вов (ФССП) – 123 тыс. руб.

Управлением, в целях 
предотвращения наруше-
ний со стороны юридиче-
ских лиц и индивидуальных 
предпринимателей, прово-
дятся следующие меропри-
ятия:

– публикации статей в 
средствах массовой инфор-
мации – 39; освещение де-
ятельности и выявленных 
Управлением нарушений на 
республиканском телевиде-
нии. Количество репорта-
жей в 2014 году - 2;

– размещение матери-

алов на сайте Управления. 
За отчетный период разме-
щено 36 материалов.

Проведено контрольно-
надзорных мероприятий с 
привлечением в качестве 
экспертов и экспертных ор-
ганизаций – 2, а именно: с 
привлечением при отборе 
почвенных проб гл. спе-
циалиста ФГБУ «Станция 
агрохимической службы 
«Ингушская» Х.М. Бара-
хоева и исследовании на 
агрохимические и химико-
токсикологические показа-
тели ФГБУ «Ставропольская  

межобластная ветеринар-
ная лаборатория».

Подготовлены и на-
правлены  предложения  
Управления  о  повышении  
эффективности государ-
ственного земельного над-
зора Главе Республики Ин-
гушетия Ю.Б. Евкурову.

Прочитан доклад на се-
минаре, проводимом Гла-
вой Республики Ингушетия 
с главами администраций 
районов, городов и сельских 
поселений на тему: «Госу-
дарственный и муниципаль-
ный земельный контроль на 
землях с/х назначения и на 
земельных участках с/х ис-
пользования в составе зе-
мель населенных пунктов».

По заявлениям 5 граж-
дан, оказана консультатив-
ная помощь о порядке полу-
чения земельных участков 
для ведения крестьянско-
фермерского хозяйства, их 
оформления и надлежаще-
го использования.

Вместе с тем главной 
целью Управления являют-
ся не карательные меры, а 
предотвращение наруше-
ний земельного законода-
тельства. С этой целью при 
осуществлении надзорных 
мероприятий регулярно 
проводится профилактиче-
ская работа по донесению 
до землепользователей це-
лей и задач государствен-
ного земельного контроля, 
требований земельного 
законодательства и нор-
мативных правовых актов, 
регулирующих земельные 
отношения.

Отдел земельного 
надзора управления 
Россельхознадзора 

по Республике 
Ингушетия

Земельный надзор
Земли сельскохозяйственного назначения и земельные участки 

сельскохозяйственного использования в составе земель населенных пунктов под 
контролем Управления Россельхознадзора по Республике Ингушетия

Согласно Постановлению Правительства Российской Федерации от 14 ноября 2014 г.  
№ 1191 об утверждении правил возврата водительского удостоверения после утраты основа-
ний прекращения действия права на управление транспортными средствами.

В соответствии с пунктом 3 статьи 28 Федерального закона "О безопасности дорожного 
движения" Правительством Российской Федерации утверждены Правила возврата водитель-
ского удостоверения после утраты оснований прекращения действия права на управление 
транспортными средствами.

ПРАВИЛА
ВОЗВРАТА ВОДИТЕЛЬСКОГО УДОСТОВЕРЕНИЯ ПОСЛЕ УТРАТЫ ОСНОВАНИЙ 

ПРЕКРАщЕНИЯ ДЕЙСТВИЯ ПРАВА НА УПРАВЛЕНИЕ ТРАНСПОРТНЫМИ 
СРЕДСТВАМИ

1. Настоящие Правила устанавливают порядок возврата водительского удостовере-
ния после утраты оснований прекращения действия права на управление транспортными 
средствами.

2. Возврат водительского удостоверения лицу, подвергнутому административному 
или уголовному наказанию в виде лишения права на управление транспортными средства-
ми (далее - лицо, лишенное права на управление), производится после проверки знания им 
Правил дорожного движения в подразделении Государственной инспекции безопасности 
дорожного движения Министерства внутренних дел Российской Федерации (далее соответ-
ственно - проверка, подразделение Госавтоинспекции).

3. Проверка проводится путем сдачи теоретического экзамена на предоставление 
специального права на управление транспортными средствами в соответствии с Правила-
ми проведения экзаменов на право управления транспортными средствами и выдачи води-
тельских удостоверений, утвержденными Постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 24 октября 2014 г. N 1097 "О допуске к управлению транспортными средствами".

4. Проверка проводится по истечении не менее половины срока лишения права на 
управление транспортными средствами, назначенного лицу, лишенному права на управле-
ние. Лицо, не прошедшее проверку, может пройти проверку повторно не ранее чем через 7 
дней со дня проведения предыдущей проверки.

5. Лицу, лишенному права на управление, успешно прошедшему проверку, води-
тельское удостоверение возвращается по истечении срока лишения права на управление 
транспортными средствами в подразделении Госавтоинспекции по месту исполнения по-
становления суда по делу об административном правонарушении либо приговора суда по 
уголовному делу в день обращения по предъявлению паспорта или иного документа, удо-
стоверяющего личность.

6. Возврат водительского удостоверения может осуществляться в любом подразделе-
нии Госавтоинспекции. В этом случае лицо, лишенное права на управление, не позднее 30 
дней до окончания срока лишения права на управление транспортными средствами подает 
заявление в подразделение Госавтоинспекции по месту исполнения постановления суда 
по делу об административном правонарушении либо приговора суда по уголовному делу с 
указанием наименования подразделения Госавтоинспекции, в которое необходимо напра-
вить водительское удостоверение. Заявление может быть подано в письменной форме на 
бумажном носителе или в форме электронного документа.

7. За совершение административных правонарушений, предусмотренных частя-
ми 1 и 4 статьи 12.8, частью 1 статьи 12.26 и частью 3 статьи 12.27 Кодекса Российской 
Федерации об административных правонарушениях, либо за совершение преступлений, 
предусмотренных частями 2, 4 и б статьи 264 Уголовного кодекса Российской Федерации, 
лица, лишенные права на управление, представляют медицинское заключение о наличии 
(об отсутствии) у водителя транспортного средства (кандидата в водители транспортного 
средства) медицинских противопоказаний, медицинских показаний или медицинских огра-
ничений к управлению транспортными средствами, выданное после прекращения действия 
права на управление транспортными средствами.

8. Возврат водительского удостоверения после утраты оснований прекращения дей-
ствия права на управление транспортными средствами в связи с выявлением в результате 
обязательного медицинского освидетельствования медицинских противопоказаний или ра-
нее не выявлявшихся медицинских ограничений к управлению транспортными средствами 
в зависимости от их категорий, назначения и конструктивных характеристик производится в 
подразделении Госавтоинспекции, осуществляющем хранение изъятого водительского удо-
стоверения, либо в ином подразделении Госавтоинспекции при наличии соответствующего 
заявления, поданного лицом, лишенным права на управление, не позднее 30 дней до дня 
получения водительского удостоверения. В этом случае водительское удостоверение воз-
вращается без проверки при предъявлении паспорта или иного документа, удостоверяющего 
личность, и медицинского заключения о наличии (об отсутствии) у водителя транспортного 
средства (кандидата в водители транспортного средства) медицинских противопоказаний, 
медицинских показаний или медицинских ограничений к управлению транспортными сред-
ствами, выданного после прекращения действия права на управление транспортными сред-
ствами.

9. В случае прекращения действия права на управление транспортными средствами 
в связи с истечением установленного срока действия водительского удостоверения дей-
ствие такого права восстанавливается путем выдачи нового водительского удостоверения 
в соответствии с Правилами проведения экзаменов на право управления транспортными 
средствами и выдачи водительских удостоверений, утвержденными Постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 24 октября 2014 г. N 1097 "О допуске к управлению 
транспортными средствами".

Х.С.алБаКОВа, 
исп. инспектора группы пропаганды ОБ ДПС ГИБДД МВД по РИ

- если у работника 
бюджетной организации 
на иждивении находят-
ся 3-е детей-инвалидов, 
какая сумма с зарплаты 
(10 000 руб.) не облагает-
ся подоходным налогом.

- Все «официально» ра-
ботающие граждане знают, 
что заработная плата обла-
гается подоходным нало-

гом. Подоходный налог или, как его еще называют, налог на 
доходы физических лиц (НДФЛ) является основным нало-
гом для граждан России и исчисляется в процентах от сово-
купного дохода юридических и физических лиц за вычетом 
документально подтвержденных расходов, в соответствии с 
действующим законодательством.

Многие годы в России ставка подоходного налога являет-
ся фиксированной для основных видов доходов и составля-
ет 13%. В основном, подоходный налог (НДФЛ) удерживает-
ся налоговым агентом при начислении выплат физическим 
лицам (например, работодателем).

И ваш случай не исключение. Однако  государство пре-
доставляет некоторым категориям граждан преимущества. 
То есть освобождает полностью или частично от выполне-
ния каких-либо правил или обязанностей.

Доходы физических лиц, которые облагаются по ставке 
НДФЛ в размере 13%, можно уменьшить на налоговые вы-
четы.

Существует несколько видов налоговых вычетов: иму-
щественные, стандартные налоговые вычеты, социальные 
налоговые вычеты и т.д.

В вашем случае применим стандартный налоговый вы-
чет.

Стандартный налоговый вычет бывает двух видов: вычет 
на себя и вычет на детей.

Право на вычет на себя предоставляется отдельным 
категориям физических лиц, например, «чернобыльцам», 
инвалидам ВОВ, Героям РФ и др. Размер такого вычета со-
ставляет 500 руб. или 3000 руб. в месяц.

Стандартные налоговые вычеты на детей предоставля-
ются физическим лицам, на обеспечении которых находятся 
дети, то есть осуществить право на получение налогового 
вычета на детей имеет каждый из родителей ребенка или 
приемные родители, опекуны, попечители, на обеспечении 
которых находится ребенок.

Данный налоговый вычет производится на каждого ре-
бенка в возрасте до 18 лет, а также на каждого учащегося 
очной формы обучения, аспиранта, ординатора, интерна, 
студента, курсанта в возрасте до 24 лет.

Вычет производится, пока итоговый суммарный доход 
работника в течение рабочего года не достигнет 280 000 ру-
блей, по достижении этой суммы налогообложение произво-

дится с общей суммы дохода без вычетов вплоть до нового 
года.

Рассматриваемый стандартный налоговый вычет предо-
ставляется в сумме:

- 1400 руб. - на первого и второго ребенка;
- 3000 руб. - на третьего и каждого последующего ребен-

ка;
- 3000 - вычет на ребенка инвалида.
Важно не ошибиться! Вы можете ошибочно полагать, что 

это сумма, которую вы можете себе вернуть. Однако это не 
так. Это сумма, с которой не удерживается 13 процентов на-
лога.

Так как на вашем иждивении находятся 3 детей-инвали-
дов, доход будет составлять:

сумма вычета составляет по 3000 руб. на каждого ребен-
ка инвалида, итого - 9000 рублей. 

Из общей суммы зарплаты вычитаем сумму вычетов и 
получаем цифру, с которой будет удержан 13% - налог:

10 000 – 9 000 = 1000 руб.
13% от суммы 1000 составит 130 рублей (1000 * 0,13), то 

есть при данных условиях работник на руки получит: 10 000 
- 130 = 9870 рублей. 

Без использования вычетов ваш чистый доход составил 
бы: 10 000 - 10 000 * 0,13 = 8 700 руб. 

Экономия в данном случае составит 9870-8700=1170 
руб. в месяц.

Право на вычет родители теряют, когда ребенку исполня-
ется 18 лет или же когда ребенок, обучаясь в высшем учеб-
ном заведении, достигает возраста 24 года.

Если одному из ваших детей исполнится 18 лет или же 
24 года, то сумма вычета составит 6 000 рублей, то есть на 
двоих детей.

Обычно работодатель самостоятельно подает необходи-
мые данные в налоговую службу для оформления вычета 
на детей сотрудника. В этом случае с указанных сумм не 
будет удерживаться налог, и работодатель просит предоста-
вить следующие документы:

• свидетельство о рождении на каждого ребенка;
• справку по форме 2-НДФЛ с прошлого места работы за 

текущий год;
• заявление на предоставление стандартного налогового 

вычета на ребенка (детей);
• на детей в возрасте 18-24 года - справку из учебного 

заведения.
Если в течение года налогоплательщику не были предо-

ставлены вычеты на ребенка, или были предоставлены не в 
полном объеме, он имеет возможность вернуть уплаченный 
налог в следующем году, подав в налоговую инспекцию де-
кларацию и необходимые документы в 2016-м.

Примерный список документов для возврата вычета на 
детей через налоговую инспекцию:

• налоговая декларация по форме 3-НДФЛ;
• копия свидетельства о рождении на каждого ребенка:
• справка с учебного заведения на ребенка в возрасте от 

18 до 24-х лет.
Если у вас возникнут проблемы с налоговым вычетом, 

обращайтесь в Центр правовой информации Национальной 
библиотеки Республики Ингушетия. Мы окажем бесплатную 
юридическую консультацию, в случае необходимости соста-
вим заявление в соответствующие органы по поводу нару-
шения ваших прав.

а.Д. ДЗуМатОВ

Налоговый вычет 
на детей

Юридический аспект

Олимпийский чемпион 2008 года по боксу Рахим Чах-
киев проведет бой с бывшим чемпионом мира в первом 
тяжелом весе Валерием Брудовым, сообщают россий-
ские СМИ со  ссылкой на тренера Чахкиева Айрата Муха-

мадиева.

Поединок пройдет 
в Москве в андеркар-
те боя чемпиона мира 
по версии Всемирной 
боксерской ассоциации 
(WBA) в первом тяжелом 
весе Дениса Лебедева. 
Предполагаемая дата 
проведения боксерского 
вечера - 10 апреля.

Рахим Чахкиев - рос-
сийский боксер, чемпион 
Европы по версии Евро-
пейского боксерского со-
юза и олимпийский чем-

пион 2008 года. На счету Чахкиева 21 победа (16 - нокаутом) 
и одно поражение. 

Чахкиев, сделав необходимые выводы после досадного 
проигрыша Володарчику, подходит к этому бою, имея в запа-
се убедительные победы над итальянцем  Фрагомени и бра-
зильцем Вентурой. Рахим стал больше двигаться, добавил 
пластичности к своей мощной атаке. Его бокс, как говорят 
специалисты, стал многовариантным, позволяющим подби-
рать ключ к конкретно-
му сопернику. 

Россиянин Вале-
рий Брудов одержал 
41 победу на профес-
сиональном ринге (28 
- нокаутом) и потерпел 
пять поражений. Надо 
сказать, что, наблюдая 
недавний бой Валерия 
Брудова на спортив-
ном телеканале, мы 
увидели немалый  по-
тенциал этого боксера. 
Конечно, он уже не тот, 
каким был в лучшие 
годы, но большой опыт, владение многими хитроумными 
боксерскими комбинациями, достаточная силовая выносли-
вость, представляют реальную угрозу для его соперников. 
Валерий любит и умеет боксировать, не чурается так назы-
ваемого «рубилова» - то, что блестяще умеет делать Рахим 
Чахкиев, с его сокрушительными ударами.

 Так что, можно надеяться, бой этот будет очень интере-
сен, если, конечно, не завершится в первом раунде.

у.улеМОВ

ЧЕМПИОН ЕВРОПЫ 
СРАЗИТСЯ С БЫВШИМ 

ЧЕМПИОНОМ МИРА

ФСБ России объявляет конкурс
ФСБ России объявлен конкурс 2015 года на лучшие про-

изведения литературы и искусства о деятельности органов 
Федеральной службы безопасности Российской Федерации. 

В ходе проведения Конкурса будет осуществлен отбор 
лучших произведений, в которых на высоком художествен-
ном уровне создан образ сотрудника органов безопасности, 
наиболее объективно отражена деятельность органов без-
опасности.

Конкурс проводится по следующим номинациям:
- «Телевизионные и радиопрограммы» (документальные 

фильмы, циклы передач);
- «Художественная литература и журналистика» (проза, 

поэзия, очерки, репортажи);
- «Музыкальное искусство» (профессиональная песня, 

авторская - песня отмечаются авторы стихов и музыки, ис-
полнители, концертные программы творческих коллективов);

- «Кино- и телефильмы» (режиссерская работа);
- «Актерская работа» (исполнительское мастерство в 

кино);
- «Изобразительное искусство» (живопись, скульптура, 

графика, оформительские и монументальные работы).
На Конкурс представляются произведения литературы и 

искусства о деятельности органов безопасности, созданные 
в 2014 – 2015 годах. Заявки на участие в Конкурсе принима-
ются до 1 октября 2015 г.

Для получения дополнительной информации об участии 
в конкурсе и оформлении заявки обращаться в пресс-службу 
Управления ФСБ России по Республике Ингушетия по элек-
тронному адресу: pressafsb-ri@yandex.ru или на сайт ФСБ 
России (www.fsb.ru).

Пресс-служба управления федеральной службы 
безопасности России по Республике Ингушетия

Руслан Гайтукиев владе-
ет киоском по продаже газет 
и журналов уже много лет.

 С ним побеседовал наш 
корреспондент.

- Как идет торговля?
- Торговля, увы,  ухудша-

ется. Мой торговый партнер 
из Нальчика, который до сих 
пор  привозил мне и другим 
торговцам газеты, в послед-
нее время перестал их при-
возить. Цена на газеты и жур-
налы поднялась, их покупка 
для доставки в Назрань, ви-
димо, стала затратной.

- Другие источники по-
ступления у вас есть?

- Другие источники по-
ступления газет и журналов 
тоже  увеличили цену.  Что-
бы получить посылку или 
бандероль с периодической 
печатью («Совершенно Се-
кретно», «Аргументы и Фак-
ты» и др.)  из Москвы или 
другого города России надо 
заплатить не менее 600 ру-
блей. Такие дорогие покупки 
не приносят нам прибыль. 
Приходится искать другие 
источники.

- У вас  цены выросли?
- Да, пришлось сделать  

накидку на газеты по 5 ру-
блей, на периодическую пе-
чать (журналы)  - 7-10 ру-

блей.
Но  это не спасает поло-

жение, нужна материальная 
поддержка от государства.  
Иначе придется  закрывать 
киоск. В таком положении на-
ходятся и другие  киоскеры. 
И книги, художественного и 
иного содержания, в послед-
нее время подорожали.

- Газеты центральные и 
республиканские по одной 
цене?

- Я реализую централь-
ные и республиканские газе-
ты по одной цене.

- Какой-либо выход из 
этой ситуации есть?

- Нужен кардинальный 
новый подход в системе 
торговли газет и журналов. 
Например, пока не минуют 
трудные времена, учредить 
фонд поддержки частных 
торговцев в данной сфере, 
который хотя бы частично 
возмещал наши убытки по 
остаткам нереализованной 
печатной продукции. Подоб-
ный фонд можно  создать 
благодаря помощи бизнеса 
и общественности. Это по-
зволит пережить трудные 
времена сфере печатной 
продукции.

Я. ХаДЗИеВ

Посылка подорожала...
Профессиональный бокс

(Окончание. 
Начало на 3 стр.)

Современный мир прак-
тически невозможно пред-
ставить без компьютеров. 
Стабильно будет расти 
спрос на IT-специалистов 
- профессионалов, обслу-
живающих и проклады-
вающих локальные сети, 
разрабатывающих про-
граммное обеспечение, 
занимающихся тестирова-
нием, проектировкой, про-
изводством различных 
комплектующих, програм-
мистов, системных адми-
нистраторов, инженеров. 

Ценятся торговые пред-
ставители, директоры по 
маркетингу, бухгалтеры, 
страховые агенты.

Реклама – двигатель 
торговли, позволяющий по-
лучать высокую прибыль. 
Этим занимаются бренд-
менеджеры, маркетологи.

В последее время люди 
наконец-то поняли, что тех-
нические специальности 
– дефицит. Инженеры, ма-
шинисты строительной 
техники, механики, токари, 
архитекторы, электрики, 
сварщики, слесари будут 
востребованы не только в 
строительном секторе, но и 
во многих других отраслях.

Конечно, всегда будут 
нужны учителя и врачи. 

Хорошие перспективы в 
сфере туризма и гостинич-
ного дела – здесь хорошо 
бы знать иностранные язы-
ки. Развитие туризма в Ин-
гушетии – дело перспектив-
ное. Неизбежно всё больше 
людей захотят увидеть ее 
горный край, башенные 
комплексы. И здесь важно 
кто и как встречает потен-
циальных потребителей ту-
ристических услуг. Можно 
получить соответствующее 

образование, к примеру, в 
Российском государствен-
ном университете туризма и 
сервиса (РГУТиС), где осу-
ществляют многоуровневую 
подготовку кадров для всех 
сфер индустрии сервиса и 
туризма. Сервис сегодня 
предполагает не только зна-
ния экономических основ, 
здесь не обойтись, как от-
мечают люди знающие, без 
знания психологии, культу-
рологии, социологии и т.д. 
Умение привлечь туристов, 
сделать популярными род-
ные места, сделать этот 
процесс доходным и пози-
тивным – цель значимая во 
всех отношениях. 

Сколько будут существо-
вать женщины, столько бу-
дет популярна профессия 
стилиста-визажиста, па-
рикмахера.

 Хорошие шеф-повара, 
естественно, без работы не 
останутся. 

 Профессий много, не-
мало и возможностей, осо-
бенно у молодых. Но это 
все даст результат, если 
молодого человека с малых 
лет ориентировали на такие 
ценности, как труд, ответ-
ственность, творческий рост. 
В наше время вполне можно 
успешно и прибыльно рабо-
тать на другой стороне пла-
неты Земля, и периодически 
возвращаться в Ингушетию, 
проведать родственников, 
сыграть свадьбу, вложить 
заработанные деньги в ре-
спублику, главное в том, что 
есть вариант успешно найти 
хороший заработок на ме-
нее конкурентных рынках 
труда, не забывая, кто ты и 
откуда. Пока молод человек, 
можно успеть многое. 

у. улеМОВ

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ 
ДОСТУПНОСТЬ 

ВАКАНСИЙ

Рабочие места


